



「虔(つつしみ)賢(かしこく)健(すこやかに)・459」

編集 主幹教諭 池邊 頼人

学校教育目標

「ふるさと・人・命」を大切に、夢や目標に向かい粘り強く努力する児童の育成

「充実の2学期に！」 ～一小の新しい生活様式の確立と学力向上～

水俣第一小学校長 光山 忠

子供たちにとって大変短い夏休みとなり、申し訳なかったのですが、子供たちはそれぞれに夏休みを楽しみ、2学期の始業式を迎えてくれたようです。

例年と違う一年となっている令和2年度ではありますが、成長期にある子供たちにとっては、かけがえのない大切な一年です。だからこそ、感染症予防の対策を講じながら、運動会、修学旅行、見学旅行、一小まつり等、昨年度まで取り組んできたことを可能な限り実施していきたいと思っています。

さて、8月24日の始業式では、臨時休校が長く続いたことを踏まえ、例年より長くなる2学期が充実したものになるよう下に示した2つの話をしました。

- ① 一小の新しい生活様式を確実に続けること！
 - ・ 3つの密を避ける。
 - ・ マスク着用、休み時間の石けん手洗い、教室換気等を徹底する。
 - ・ 新型コロナウイルス感染症に関する差別や偏見がないようにする。
- ② 2学期の目標を立て、3つの力をつけること！
 - ・ 3つの力とは、「勉強の力」、「運動の力」、「心の力（思いやりや命を大切にする）」である。

一小の新しい生活様式を実践しながら、それぞれに立てた2学期の目標に向かって粘り強く努力し、学力、体力・運動能力を向上させてほしいと思っています。そして、何よりも仲間とのかかわりを通して、人を大切にする心、命を大切にする心を高めていってほしいと強く願っています。

現在は運動会に向けて、学年練習を中心に全体練習を交えながら準備に取り組んでいます。今年度は午前中の開催となりましたが、今年しかできない運動会を全児童、全職員で模索しながらですが創り上げていきます。そして、今年度の経験を来年度以降の運動会に生かしていきたいと思えます。

また、新しい生活様式を定着させるために、一小では2学期から「感染防止対策チェックリスト」を作成し週1回程度職員による振り返りを行うようにしました。これまでの結果では、マスク、給食衣の着用、石けん手洗い、手指の消毒等が高い評価となりました。一方、休み時間や給食の配膳時、登下校時等、子供たちだけで過ごす場面での3密を避ける取組に課題があることがわかりました。学校でも繰り返し、新しい生活様式について確認しつつ、子供も大人も一緒になって取り組むことを徹底していかなければならないと考えています。

それぞれのご家庭での生活環境・習慣の違いはありますが、3密を避けること、石けんでの手洗い、マスクの着用等、できることを確実に取り組めるよう、保護者の皆様からもお伝えいただければと思います。よろしくお願いします。

2学期の学校経営の方向について

2学期を前にした職員会議で、学習内容の習熟に一層努力することや、対策を講じたうえで体験活動を実施することなど、学力充実をはじめとした教育活動の充実期として2学期をとらえるということを共通理解しました。確認した内容の一部を紹介します。

1 新しい一小の生活様式を築く！

- ① 3つの密を避ける。マスク着用、石けん手洗い、教室換気等を徹底する。
- ② 新しい一小の日課を定着させる
キヨラタイムを中心にした掃除の充実から4S（整理、整頓、清潔、清掃）の充実へ発展させる
- ③ 学習とその他の生活にメリハリをつける。特に、ねらいを明確にした教育活動を意識していく。

2 学力向上に全力を尽くす！

- ① これまでに作り上げてきた学習に関する一小の共通実践に確実に取り組む。
- ② 45分の授業を充実させる。
チャイムと同時に「始め」「終わる」
- ③ 丁寧な個別指導に取り組む。
基礎学力定着への取組を充実させる。
- ④ 重点的に取り組む身に付けさせたい資質・能力への取組
「ねばちゃん」「だんちゃん」「はてなちゃん」の育成を意識した授業に積極的に取り組む。



【英語科】
ICTの活用も
進んでいます。

3 子供たちの体験活動を確保する！

新型コロナウイルス感染症対策を講じて実施

- ① 学校行事、学年行事、学級行事
- ② 各教科等の学習、やはず体夢、特別活動

これらの実践を確実に進めるためのキーワードとして、システム化と可視化（見える化）を提案しています。

27日(日)の運動会に向けて、練習を頑張ってます!

9月3日(木)より運動会練習が始まりました。9月10日(木)には、全校児童が集まり、運動会の全体練習を行いました。今年度は新型コロナウイルス感染症拡大防止対策で、全校児童459人が一同に集まることができていませんでしたが、運動会開催に向けて対策を講じながら全員が集合し、練習を頑張っています。27日(日)は、子供たちの元気な姿をご覧ください。



運動会テーマ
「**団結 感動 笑顔**」



3年生 大豆を育てよう

総合的な学習の時間に大豆を育てています。畑づくりには、寄ろ会みなまの下の田国義さんに大変お世話になりました。7月30日の種まきから順調に芽を出し、花を咲かせ、今は、3cmほどのさやがついています。子供たちは、毎週、その生長の様子を観察し、「花が咲いた!」「実がついてる!」「バッタがはっばを食べてる!」と楽しく学んでいます。



あいさつ運動

学校生活をよりよくするためにプロジェクト委員会では、毎週火曜日午前7時45分~午前8時頃まで正門であいさつ運動を行っています。プロジェクト委員会の子供が積極的にあいさつをし、朝から活気ある学校になっています。



おやじの会



おやじの会で「すのこ」をつくっていただきました。トイレが使いやすくなりました。



お世話になりました

この度、9月15日をもって健康上の理由で、退職しました松本毅です。なかよし3組を担当していました。保護者の皆さん、短い間でしたが、大変お世話になりました。



公衆電話撤去

水俣第一小学校の玄関ホールに設置してありました公衆電話は、NTTからの要請により、夏休み中に撤去されました。

2学期から公衆電話はありませんので、ご存じおきください。

親子美化作業



9月8日(火)、親子美化作業があり、多くの皆さんにご参加いただきました。運動場も運動会に向けて美しくなりました。

教育広報誌「ばとん・ぱす」

熊本県教育委員会から、教育広報誌の最新号「ばとん・ぱす vol.51」が発行されています。ご案内申し上げます。QRコードはこちらから→

